
Rapport Moral pour  assemblée Générale de l’Exercice 2011 
 
 

Mesdames et Messieurs, chers confrères, 
Au terme de l’année  2011 il convient à nouveau  de réaliser l’exercice annuel du rapport 
moral. Telle est la tâche administrative et obligatoire à laquelle doit se soumettre le Président 
de toute association.  
A la tête du Conseil d’administration depuis 5 ans je ne vois que peu de différence dans notre 
gestion de l’Académie depuis que nous en avons pris la direction en 2007. 
Et pourtant sa composition s’est renouvelée de façon significative tant pour les sociétaires que 
pour les académiciens. Le rapport d’activité fait par notre secrétaire générale vous présentera 
plus en détail l’importance de ce sujet qui a revivifié nos sections, enrichi le nombre de 
sociétaires issus de formation scientifique diversifiée dans leur domaine respectif et échelonné 
dans leur degré qualitatif.  
 
Je rappelle que les académiciens ont pour vocation de travailler au sein de leur section aidés 
(si le travail s’y prête) des sociétaires ayant compétence sur les sujets d’actualité scientifique 
ou pour préparer des communications ou séances exceptionnelles ou encore des sorties sur le 
terrain comme ce fut le cas pour la 5ème section au printemps dernier avec une sortie dans le 
pays de Delme consacrée au sel. 
Cette manifestation très réussie nous a permis de nouer des liens avec un nouveau centre de 
diffusion du savoir qui s’est construit autour du sel avec la Maison du Sel à Haraucourt. 
Merci à l’ensemble des membres de la section et à son Président Pierre Boyer.    
 
Nous avons également signé un partenariat important avec le Conseil Général qui nous 
accueille ce matin pour organiser les rendez vous de l’Académie au Château de Lunéville . Le 
premier s’est tenu le 22 octobre dernier sous la direction attentive et efficace de Francis 
d’Alascio. Merci à toi Francis. Tu poursuivras ton travail avec la préparation du prochain 
rendez vous de L‘Académie à Lunéville le 8 décembre prochain. 
 
Nous avons participé activement pour la seconde année à la construction d’une exposition sur 
les brevets d’invention Lorrains et c’est près de 220 ans d’innovations qui ont été passés au 
crible par les membres de ce groupe de travail. Aujourd’hui les 14 panneaux de cet 
INPIRAMA sont exposés en divers endroits où la culture scientifique et technique est à 
l’honneur en lorraine. 
 
Fidèles à la profession de foi fondatrice de notre légitimité à votre égard nous avons tenu tous 
nos autres engagements  avec l’Université en nous associant à la Fête de la science avec le 
concours de notre sociétaire René Diguet , en attribuant un Prix au meilleur film du chercheur 
en herbe qui récompense le travail audiovisuel d’une classe primaire ou maternelle, 
Mais aussi  en invitant des lycéens à nos séances lorsque le sujet s’intègre dans leurs études. 
Je pense particulièrement à notre séance exceptionnelle sur la chimie et la forêt au cours de 
laquelle notre invitée Madame Hélène Langevin livra avec un rare talent  sa vision de la 
recherche scientifique et sa place dans la société. 
 
Nous sommes invités à siéger au jury du Prix de la Vocation scientifique et  technique des 
jeunes filles , organisé par l’Etat qui dote la Lorraine de 30 prix de 1000€. 
 



Nous siégeons aussi au jury du Prix Emilie du Châtelet , organisé par l’ESSTIN et qui 
récompense aussi les jeunes filles qui ont un projet innovant dans le domaines des sciences et 
des techniques. 
 
Ces engagements sont pour notre Académie un signe de reconnaissance des valeurs que nous 
portons pour distinguer les jeunes qui aiment les sciences, ainsi que nous l’avions promis dans 
notre profession de foi de 2007 . 
 
Nous avons aussi « rempli notre contrat » avec nos partenaires que sont les collectivités 
locales puisque nous répandons l’information de nos manifestations le plus largement possible 
à travers nos envois électroniques et nos communications dans la presse locale, suscitant ainsi 
l’intérêt de nos concitoyens intéressés par l’information scientifique et technique. 
Au  fil du temps nous constatons que les rangs du public sont serrés et les locaux mis 
généreusement à notre disposition par la Communauté urbaine du Grand Nancy bientôt trop 
exigus. 
 
Nous nous associons à d’autres sociétés savantes pour construire des manifestations grand 
public telles que l’importante exposition sur les Plantes Compagnes qui s’est tenue pendant 
tout l’été 2011 au Jardin botanique du Montet sous  l’égide de l’association Floraine présidée 
par notre confrère François Vernier. Ce sont des milliers de visiteurs qui ont pu ainsi 
bénéficier du travail accompli pendant deux ans par quelques uns d’entre nous pour mieux 
connaître l’importance du monde végétal dans notre quotidien. 
 
Nous poursuivons l’attribution de prix : 
-le Grand Prix de l’Académie, traditionnellement remis à l’Hôtel de Région. Cette année 
encore c’est un livre qui fut distingué. Ses deux auteurs stéphane Witzthum et Jean Yves 
Nogret ont associé leurs connaissances entomologiques à leur talent photographique et 
littéraire pour éditer un recueil qui met en valeur les « insectes remarquables de Lorraine et 
d’Alsace » titre de l’ouvrage.         
- le Prix de Thèse qui sera remis tout à l’heure à Florent Allix, Prix qui symbolise une fois de 
plus notre attachement à favoriser la mise en lumière de la qualité des travaux effectués dans 
les laboratoires de notre Université Lorraine. 
 
Nous n’avons pas oublié nos amis Luxembourgeois en continuant de nourrir notre partenariat 
avec la Section des Sciences de l’Institut Grand Ducal magistralement présidé par Pierre 
Seck, membre d’Honneur de notre compagnie et qui nous fait l’amitié d’être présent ce matin. 
Nous accompagnerons le cycle des conférences sur le vieillissement comme nous l’avons fait 
les années précédentes pour le cœur et le cerveau.  
Nous recevrons comme chaque année en avril un conférencier choisi par notre partenaire 
luxembourgeois, avec la conférence de Marc Diederich sur les trésors de la Mer. 
 
Je  vous rappelle que tout cela est réalisé par des bénévoles qui ne tirent aucun profit du temps 
qu’ils consacrent à toutes ces tâches très consommatrices de patience et d’énergie ! je modère 
cependant mon propos pour vous dire qu’il y a néanmoins un « bonus » (terme très à la 
mode ) oui, il y a un bonus pour nous , administrateurs de l’ALS : celui d’être fidèles à nos 
promesses et de vous donner la satisfaction de ne pas regretter votre vote .  
Je remercie tous mes confrères administrateurs et les sociétaires qui apportent leur 
contribution à certains de nos travaux pour le travail considérable qu’ils effectuent et je vous 
remercie de votre attention. 
Colette Keller-Didier    


